



## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE // SEPTEMBRE 2024**

## C'EST UNE DES DEUX SEULES MAIRIES DE FRANCE À Y PARTICIPER : VERNEUIL-SUR-SEINE S'IMPLIQUE DANS LA NUIT DU DROIT

À l'occasion de La Nuit du Droit 2024, qui se tient le jeudi 3 octobre, la mairie de Verneuil-sur-Seine (Yvelines) propose une soirée ciné-débat autour du film « Le procès du siècle », de Mick Jackson. La projection de ce film racontant l'histoire d'une historienne assignée en justice par un universitaire extrémiste qui la met au défi de prouver l'existence de la Shoah, sera suivie d'une conférence-débat animée par Me Mélanie Roux, avocate au Barreau de Paris, spécialisée notamment en droit de la presse, ainsi que Me Sofian Bouzerara, deuxième secrétaire de la Conférence au barreau de Versailles, avocat pénaliste et ancien chargé de cours à l'Université de Cergy-Pontoise. Tous deux ont eu à traiter de dossiers liés à la diffamation et aux discriminations.



Première, et un moment seule commune, à participer à la Nuit du Droit, Verneuil-sur-Seine est cette année une des deux seules villes de France à prendre part activement à cette manifestation nationale. Organisée chaque année depuis 2017 autour du 4 octobre (jour anniversaire de la Constitution de la V<sup>e</sup> République), la Nuit du droit vise à mieux faire connaître ce domaine, et à rapprocher le public de la justice.

C'est justement cet objectif qui a motivé la municipalité de Verneuil. « L'accès au droit pour nos concitoyens me tient à cœur. La Nuit du droit est un moyen de renforcer les liens entre l'institution judiciaire et nos concitoyens. C'est aussi un moyen de sensibiliser et de donner des informations sur la justice. Cette manifestation permet d'apporter un moment de pédagogie sur ce sujet », explique Cyril Aufrechter, conseiller municipal délégué aux affaires juridiques, à l'innovation et au numérique.

Sensible à l'accès au droit, la mairie de Verneuil-sur-Seine propose depuis plusieurs années des permanences juridiques gratuites d'avocat deux fois par mois et d'autres avec un écrivain public, en lien avec la Maison de Justice et du Droit du Val-de-Seine. A l'initiative de Cyril Aufrechter, elle accueille également une fois par mois, depuis 2023, une permanence juridique gratuite de l'Ordre des avocats du barreau de Versailles dédiée aux mineurs : une première dans les Yvelines.

Pour ces soirées débats de la Nuit du Droit, la ville s'efforce de choisir un thème qui trouve un écho dans ses propres actions : défense de l'environnement en 2022 ; violences conjugales l'an dernier.

Cette année, la projection du film de Mick Jackson sera l'occasion de parler à la fois lutte contre les discriminations et fake news. Un moyen, encore une fois, de rebondir sur plusieurs actions menées par la ville dans ces domaines comme la mise à disposition d'un bâtiment municipal à la Fondation Le Refuge pour accueillir des jeunes LGBTQIA+ majeurs en situation d'isolement, rejetés par leur propre famille à cause de leur orientation sexuelle ; la lutte contre l'homophobie dans le sport en sensibilisant les animateurs sportifs, notamment avec le kit pédagogique du ministère des Sports « Différents mais tous pareils dans le sport » ou encore l'organisation d'ateliers de prévention sur les pratiques d'internet et des réseaux sociaux à destination de tous les publics, des enfants et adolescents (dans les établissements scolaires et le club de football) aux seniors.

Par ailleurs, pour présenter ses vœux 2024 à la population, le Maire de Verneuil Fabien Aufrechter avait réalisé une vidéo avec son avatar, pour sensibiliser aux dérives de certains usages des nouvelles technologies. « Les avancées technologiques favorisent les diffusions de fausses informations. Il faut être vigilant, apprendre à vérifier les informations, les rumeurs et les ouï-dire » avait-il insisté. Réaliser un « deep fake » comme celui qu'il a créé ne prend aujourd'hui pas plus de 45 secondes : c'est un risque majeur. De plus, la médiathèque municipale travaille sur un projet autour de l'Education aux Médias et à l'Information, en lien avec le collège de la ville et la Direction de la Communication.



- Ciné-débat autour du film Le procès du siècle, de Mick Jackson
- > Jeudi 3 octobre, 20 heures, espace Maurice-Béjart, 3 boulevard André-Malraux.
- Tarif: 7 € (gratuit pour les scolaires et les étudiants).

## **CONTACT RELATIONS PRESSE:**

Eric DELPORTE - Directeur de la communication et de l'événementiel

Tél.: 01.39.71.57.96 / 06.70.81.30.55.

eric.delporte@verneuil78.fr